

**NARCOTRÁFICO** El jurado declara culpable al Chapo **P4**

**DESPOBLACIÓN** Las capitales del interior también se vacían **P24**

**ECONOMÍA** La comunidad china denuncia bloqueo de cuentas **P40**

## El Gobierno asume la derrota del Presupuesto

La Moncloa rechaza las exigencias de los secesionistas y se inclina por adelantar las elecciones al 28 de abril

A. DÍEZ / J. CASQUEIRO, **Madrid**  
El proyecto de Presupuestos del Estado para 2019 se encamina al rechazo por el Congreso, lo que

### Los autores de un documental devuelven un premio que les dio Puigdemont

GREGORIO BELINCHÓN, **Berlín**  
El codirector del documental *Dos Cataluñas*, Álvaro Longoria, devolvió ayer el premio que recibió el lunes de manos del expresidente catalán Carles Puigdemont en una gala en Berlín. Longoria afirma que se sintió manipulado. **PÁGINA 17**

### La venta de viviendas crece el 10% en un año y regresa al nivel de 2008

CRISTINA DELGADO, **Madrid**  
La venta de viviendas subió en 2018 un 10,1% con respecto al año anterior, con un total de 515.051 operaciones. Es la cifra más alta desde 2008, el año en el que explotó la burbuja inmobiliaria y se inició la debilidad del sector. **PÁGINA 39**

### Guaidó intenta mantener viva la movilización contra Maduro

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
Juan Guaidó intenta mantener viva la movilización ciudadana en Venezuela ante el riesgo de que el pulso con el chavismo se encamine a un callejón sin salida. Ayer afirmó que la ayuda humanitaria entrará el próximo día 23. **PÁGINA 2**

acercaría el final de la legislatura. En el debate parlamentario iniciado ayer, el Gobierno proclamó que no pondrá en la agenda el derecho de autodeterminación como le exigen los partidos independentistas catalanes para reconsiderar su enmienda a la totalidad de las cuentas públicas. María Jesús Montero, ministra de Hacienda, respondió a la petición de ERC y PDeCAT: "Este Gobierno ni quiere ni puede debatir extramuros de la Constitución". Sin cesiones en ese terreno, si los nacionalistas catalanes cumplen lo anunciado, el proyecto será hoy devuelto. En el Gobierno se piensa ya en la fecha del 28 de abril para unos comicios anticipados.

La sesión sobre los Presupuestos se convirtió en un pleno sobre la situación en Cataluña y fue aprovechada por PP y Ciudadanos para exigir una convocatoria electoral inmediata. "No alargue más la agonía", dijo Casado a Sánchez. "Esto se resuelve votando", afirmó Albert Rivera. Podemos intentó mantener hasta el final una apuesta por el diálogo. Montero reprochó a ERC y PDeCAT su "error histórico" al frustrar un proyecto positivo para los catalanes. Las fuerzas independentistas criticaron que el Ejecutivo diera por acabado el pasado viernes el diálogo, pero no modificaron sus posiciones. **PÁGINAS 19 Y 20**



El presidente catalán, Quim Torra (al fondo a la izquierda), saluda a los 12 acusados. Sentados en primera fila, de izquierda a derecha, Forn, Romeva y Junqueras. En la segunda fila, Rull, Turull y Sánchez. En la tercera, Bassa, Forcadell y Cuixart. Y en la cuarta, Borràs, Vila y Mundó. / EMILIO NARANJO (EFE)

## Los abogados del 'procés' lanzan una ofensiva política el primer día de juicio

Solo los defensores de los 'exconsellers' Joaquim Forn y Santi Vila presentan una estrategia basada en argumentos jurídicos

PABLO ORDAZ / REYES RINCÓN **Madrid**  
El juicio del *procés* independentista comenzó ayer en el Tribunal Supremo en Madrid con las defensas de los 12 procesados combinando la ofensiva política y los argumentos jurídicos. El abogado del exvicepresidente catalán Oriol Junqueras, por ejem-

plo, denunció que el juicio es una "causa general contra el independentismo", mientras que

**Artículos de:**  
Xavier Vidal-Folch,  
José Martí Gómez,  
Manuel Jabois  
y Rubén Amón

los defensores de los *exconsellers* Joaquim Forn y Santi Vila basaron su estrategia en razonamientos más técnicos.

Pese a la tensión, el primer día de juicio transcurrió de forma tranquila gracias a la mano izquierda mostrada por el presidente de la sala, Manuel Marchena. **PÁGINAS 14 A 18**



GÜNTHER HASINGER Director científico de la ESA

## "Hay vida inteligente ahí fuera, pero está demasiado lejos"

DANIEL MEDIAVILLA, **Madrid**  
El nuevo director científico de la Agencia Espacial Europea (ESA, por sus siglas en inglés), el alemán Günther Hasinger, cree que "en 10 o 20 años" podremos encontrar algún tipo de vida simple fuera del planeta Tierra. El científico confía en que las próximas misiones a Marte o a las

lunas heladas de Júpiter y Saturno revelen algún tipo de vida unicelular. Encontrar vida inteligente, sin embargo, "es completamente diferente", asegura. "Yo creo que la hay, pero está tan lejos que no hay posibilidad de comunicarnos con ella", afirma el investigador en una entrevista con EL PAÍS. **PÁGINA 26**